

UNE ÉCOLE BLEUE



Faisons une différence, goutte par goutte,
grâce à une consommation de l'eau
responsable au Collège Champgneur.

Pourquoi devenir une École bleue?



La certification « École bleue » vise à sensibiliser et mobiliser les écoles à promouvoir une gestion responsable de l'eau. En rassemblant le personnel, les étudiants et les familles, elle encourage l'engagement envers la protection des milieux hydriques, la réduction du gaspillage et de la contamination de l'eau.

Une fois certifié, l'établissement a accès à des activités inspirantes pour mettre en œuvre des actions annuelles. L'objectif est de garantir un accès durable à cette ressource vitale pour les générations futures.



Combien y a-t-il d'écoles bleues au Québec?

Avec maintenant 2 cohortes d'écoles certifiées « École bleue », ce sont 8 établissements scolaires qui font partie du réseau des Écoles bleues du Québec!

Bouteilles d'eau jetables



Au Québec, chaque année, plus d'un milliard de bouteilles d'eau sont vendues, formant une quantité suffisante pour faire cinq fois le tour de la Terre si elles étaient mises bout à bout. Bien que la grande majorité de la population ait accès à une eau potable de qualité directement du robinet, des multinationales réalisent d'importants profits en nous persuadant du besoin d'eau embouteillée.

De plus, une proportion considérable de ces bouteilles ne sont jamais recyclées, contribuant à l'encombrement des sites d'enfouissement ou de manière plus préoccupante, à la pollution directe de l'environnement. Il est temps de renoncer à ces emballages de bouteilles lors de nos achats en épicerie. Mettons fin de manière définitive aux bouteilles d'eau jetables et optons plutôt pour l'eau du robinet, l'eau municipale, une alternative économique et écologique.

Privatisation

Depuis les années 1990 et l'influence croissante des politiques néolibérales, l'eau est devenue l'objet d'une considération en tant que ressource économique susceptible d'être privatisée. Les *Partenariats Public-Privé* (PPP) ont été avancés comme solution, présentant l'idée que la privatisation pourrait garantir une prestation plus efficace des services liés à l'eau. Cependant, les expériences passées ont montré que la privatisation entraîne souvent une hausse des coûts sans pour autant améliorer la qualité des services.

Pour *Eau Secours*, une organisation défendant le caractère public du service de l'eau, cette ressource est cruciale pour la vie et devrait demeurer sous gestion publique. La privatisation est perçue comme une menace pour la qualité de cette ressource vitale, avec des conséquences sociales qui ne peuvent être négligées.

L'association souligne que l'eau n'est pas une simple marchandise, mais plutôt une composante essentielle à la survie. Cette conviction nécessite d'être affirmée de manière claire et ferme, car la soumission de l'eau aux lois du marché pourrait avoir des répercussions graves sur la société dans son ensemble. Ainsi, la préservation du caractère public de l'eau est considérée comme un enjeu fondamental pour le bien-être de la population.

La couleur bleue, prédominante dans l'environnement de ces écoles, est choisie pour ses effets psychologiques apaisants. Les chercheurs estiment que le bleu favorise la concentration et la tranquillité, créant ainsi un cadre propice à l'apprentissage. Les salles de classe sont conçues de manière à maximiser la lumière naturelle et à créer une atmosphère chaleureuse et accueillante.

Devrait-on plus considérer et adopter des écoles bleues?

La réponse est oui! En fait, les écoles bleues sont très importantes, elles sont très importantes, car elles apprennent aux jeunes à plus faire attention à leurs alentours et à apprendre à économiser l'eau. L'eau est une ressource très importante et on devrait y faire attention.

L'école Champagneur:

L'école Champagneur, elle s'est engagée à respecter 3 engagements:



1. Bannir ou éliminer graduellement la vente d'eau embouteillée dans les établissements scolaires et lors des activités scolaires.
2. Promouvoir l'éducation relative à la protection de l'eau.
3. Reconnaître le droit à l'eau et aux services d'assainissement.

Conclusion

En conclusion, les écoles bleues représentent une approche innovante et holistique de l'éducation, mettant en avant la créativité, la collaboration et l'utilisation judicieuse de la technologie. Ces établissements offrent un environnement stimulant qui vise à préparer les élèves aux défis du monde moderne tout en cultivant leur passion pour l'apprentissage.

Référence :

[À propos - Eau Secours](#)